



**Capturan en México a líder de Los Huistas, es trasladado a Guatemala para su extradición a EEUU**

**Vitali Alimentos inauguró “La Ceiba” su planta de procesamiento avícola más grande y moderna de Centroamérica y el Caribe, con una inversión de más de US\$35 millones**



**Últimas noticias**  
**Empresarias guatemaltecas impulsan su internacionalización con apoyo de MINECO, Cámara de Comercio de Guatemala y BAC**





**Sentencia por caso “Adolescentes en Peligro B18”, jóvenes eran abusadas sexualmente en cárceles**

La Unidad contra Estructuras Criminales de la Fiscalía contra la Trata de Personas, con base en los medios de investigación presentados, logró dos sentencias condenatorias dentro del caso denominado “Adolescentes en Peligro B18”.

La investigación está relacionada con el reclutamiento de personas menores de edad para la pandilla y con el ingreso de menores de edad comprendidas entre las edades de 12 y 16 años a cárceles, donde eran abusadas sexual y posteriormente integradas a la Pandilla del Barrio 18 y sus diferentes clicas.

La primera sentencia fue emitida por el Tribunal de Sentencia Penal con Competencia Especializada en Delitos de Trata de Personas de Guatemala contra Milton Giovanni Batres Cifuentes, a quien se le dictó condena de 11 años y 6 meses de prisión por trata de personas en su modalidad de reclutamiento de personas menores de edad para grupos delictivos organizados, con agravantes específicas.

En concepto de reparación digna, se le impuso el pago de 10 mil quetzales y, como medidas de rehabilitación para el condenado y la víctima, terapias psicológicas en el centro de cumplimiento y redes de derivación de la víctima acorde al sector o residencia. Además, se incluyó una beca de estudios para la agraviada y la inscripción de la familia o círculo familiar primario en planes del Ministerio de Desarrollo (MIDES).

Como medidas de satisfacción, se ordenó a la Secretaría contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas (SVET), crear una campaña de concientización en la comunidad agraria Pensamiento, donde fue desarraigada la víctima, para que la población tenga conciencia y debido conocimiento del reclutamiento de pandillas y la afectación que genera en las comunidades.

La fiscalía logró demostrar que el condenado participó en hechos delictivos, específicamente de la clica Little Psycho Criminals, del Barrio 18, siendo estos la captación y traslado de la víctima de 13 años desde la comunidad agraria Pensamiento, Chuvá, Colomba Costa Cuca, a Mixco, Guatemala, para reclutarla. La adolescente fue acogida y retenida en la zona 6 de ese municipio, fue adiestrada para utilizar armas de fuego y participar en traslados de ilícitos penales. Ella logró pedir auxilio y fue rescatada por la Policía Nacional Civil, quienes capturaron al acusado en flagrancia.

**La segunda condena** fue dictada por el Juzgado de Primera Instancia Penal con Competencia Especializada en Delitos de Trata de Personas del departamento de Guatemala, por medio de la vía de aceptación de cargos, contra Juan Carlos Calderón Aburto, por asociación ilícita, a quien le impuso pena de seis años de prisión. En concepto de reparación digna, ordenó el pago de 10,371 quetzales, dinero que debe ser entregado al Hogar Amor Sin Fronteras, de El Refugio de la Niñez. De acuerdo con la investigación, el ahora condenado participó en hechos delictivos relacionados con la clica Solo Raperos, del Barrio 18, por lo que, al momento de aceptar su participación y activación con la pandilla, confirmó su involucramiento en los hechos imputados.

**Supervisión al centro de retornados de Tecún Umán, realizó el presidente Bernardo Arévalo**



Con el acompañamiento de la Organización Internacional de las Migraciones (OIM) y el Instituto Nacional de Migración, se efectuó una actividad en San Marcos.

El presidente Bernardo Arévalo realizó una supervisión al centro de retornados que ingresan vía terrestre en el municipio de Tecún Umán, en San Marcos.

Según Arévalo, “este es un esfuerzo general, para tratar de facilitar el retorno de nuestras hermanas y hermanos de una forma digna”.



OIM estaría construyendo un edificio en el área para atender a los retornados. El centro buscará brindar las condiciones para reintegrar a los retornados a la sociedad guatemalteca.

Actualmente, el centro de retornados está instalado en un área que es rentada.

Se prevé que las nuevas instalaciones serán en un área pública que permitirá mejores condiciones para la atención integral de los retornados.



**Festival del Asado en Guatemala**

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*



## Vitali Alimentos inauguró “La Ceiba” su planta de procesamiento avícola más grande y moderna de Centroamérica y el Caribe, con una inversión de más de US\$35 millones

Vitali Alimentos, empresa líder en la industria alimentaria de Centroamérica y el Caribe con más de 60 años de experiencia, inaugura oficialmente “Planta La Ceiba”, su planta de procesamiento avícola, siendo la más moderna de la región. Ubicada en el Km 80.5 de la autopista a Puerto Quetzal, Masagua, Escuintla, esta planta representa una inversión superior a los US\$35 millones y ha generado cerca de 1,000 empleos directos.



Iniciando operaciones en septiembre de 2023 y alcanzando su capacidad plena en febrero de 2024, Planta La Ceiba tiene una capacidad de procesamiento de hasta 15,000 pollos por hora, lo que equivale a 200,000 pollos al día o 1,250,000 pollos por semana. En ella se produce pollo fresco y congelado en diversas presentaciones, incluyendo pollo entero, en piezas, filetes de pechuga y pierna, en varios tamaños y tipos de empaque.

La ubicación estratégica de la Planta La Ceiba permite un abastecimiento eficiente de materias primas y un traslado optimizado del pollo vivo hacia la planta de beneficio. Además, facilita la distribución de productos terminados a sus distribuidoras departamentales y hacia la capital, mejorando la eficiencia logística tanto a nivel local como regional.

La planta está equipada con tecnología de punta que automatiza los procesos de sacrificio y procesamiento de pollo, destacándose por su alta eficiencia energética.

Además, se ha incorporado una planta de tratamiento de aguas residuales con tecnología holandesa, superando los estándares nacionales en cuanto al cumplimiento ambiental, lo que garantiza una operación más eficiente y sostenible.

Juan Pablo Fernández, CEO de Vitali Alimentos expresó: “La inauguración de Planta La Ceiba marca un hito importante en la historia de Vitali Alimentos, consolidándonos como líderes en la industria avícola de Centroamérica. Esta planta no solo representa una inversión significativa en el país, sino también nuestro compromiso con la innovación, la sostenibilidad y el bienestar de las personas. Con cerca de 1,000 empleos generados y una tecnología de punta, seguimos firmes en nuestra misión de ofrecer productos de alta calidad que nutran a las familias de la región y contribuyan al desarrollo económico de Guatemala”.

La planta avícola más moderna y grande de Centroamérica y El Caribe Planta La Ceiba es catalogada como la planta avícola más moderna de Centroamérica y el Caribe debido a su capacidad de procesamiento y la tecnología de última generación que implementa. Con una automatización que permite procesar hasta 15,000 pollos por hora, la planta está a la altura de los mercados más avanzados de Norteamérica, Europa y Asia. Además, su diseño cumple con rigurosas normativas que permiten a la empresa certificarse como un proveedor confiable en términos de inocuidad, calidad, responsabilidad social y bienestar animal.

Vitali Alimentos: 60 años de liderazgo en la industria alimentaria Vitali Alimentos, con más de 60 años de experiencia en la industria alimentaria, se consolida como un referente en el desarrollo de soluciones alimentarias de alta calidad en la región. Su propósito de “vivir para nutrir un mejor mañana”, está alineado con su enfoque en mejorar la alimentación y la calidad de vida de las personas a través de productos innovadores y nutritivos.



Desde el año 2021, la empresa ha lanzado más de 37 nuevos productos y 9 marcas, fortaleciendo

su presencia en mercados clave por medio de adquisiciones y el desarrollo de nuevos productos. Con un portafolio diverso y de alta calidad, que incluye marcas reconocidas como Piolindo, Sello de Oro, ARECA, Hugo Pork, Embutidos La Blanca, Del Corral, Nutrica, SOMOS, entre otras, Vitali Alimentos continúa ampliando su impacto en el sector alimentario.

Con sus diferentes unidades de negocio: Industria Avícola y Porcícola, Genética, Alimentos Balanceados para Animales, Productos Importados, Consumo masivo y Go to Market, la compañía se posiciona para atender los diferentes segmentos del mercado, manteniendo su compromiso con la excelencia y la sostenibilidad.



## Luis Fernando Orive, el primer guatemalteco a un paso de completar las 6 medias maratones más importantes de Europa

Mirar la pantalla de tu smartphone en ambientes con mucha luz puede ser una experiencia frustrante si el teléfono no tiene un buen número de nits. Tu smartphone puede tener un procesador potente, memoria adecuada y una cámara decente. Pero todo eso no será nada sin una pantalla que ofrezca una buena experiencia. Es hora de saber qué son los nits y cómo marcan la diferencia.

Si alguna vez has intentado leer un mensaje en la playa o consultar el GPS durante un paseo en bicicleta bajo el sol, sabrás de lo que hablamos. En esas condiciones, no importa lo alta que sea la resolución o la capacidad de reproducir colores: los entornos luminosos son el enemigo de las pantallas con bajo brillo.



La calidad de una pantalla viene determinada -sobre todo- por su tipo y resolución. Como nos acompañan en todo momento y lugar, en el caso de los smartphones también es muy importante tener en cuenta el nivel de brillo de la pantalla, que se mide en nits. En pocas palabras, los nits son una unidad que mide el brillo de una pantalla. Cuantos más nits tenga tu smartphone, más brillantes serán las imágenes que podrás ver en él.

**¿Por qué es importante?** Una pantalla con más nits es mucho más fácil de usar en exteriores, incluso con luz solar directa.

Exacto: una pantalla con más nits ayuda a dejar de forzar la vista o entrecerrar los ojos para ver contenidos a plena luz del sol.

Innovaciones más cercanas: al igual que otras innovaciones, las pantallas con más nits ya no son exclusivas de los smartphones de gama alta. Motorola, por ejemplo, acaba de anunciar los dos únicos dispositivos en un rango de precios súper asequible con una pantalla de hasta 1.000 nits.

*“El moto g15 y el moto g05 ofrecen una visión nítida y clara en cualquier condición de luz gracias al modo de Brillo brillo, de hasta 1.000 nits. Con ello, ya no forzarás la vista al responder un mensaje en un día de sol”, explica Moisés Luna, gerente de producto para América Central de Motorola.*

Los fanáticos de las series, películas y juegos tendrán una experiencia más inmersiva en las pantallas de 6,7” de estos modelos, aunque tengan las manos mojadas: el moto g15 y el moto g05 son compatibles con Water Touch, otra innovación que aterriza en los dispositivos de gama de entrada.

**Consumo de energía:** la mayoría de los smartphones tienen sensores para ajustar automáticamente el nivel de brillo en función del ambiente donde se encuentran. Ese ajuste logra entregar la mejor imagen posible, pero equivale a consumir más batería.

¿La solución? moto g15 y el moto g05 tienen una batería de 5.200 mAh<sup>2</sup>, suficiente para escuchar listas de reproducción durante más tiempo y hacer videollamadas prolongadas. Los nits parecen ser un simple detalle técnico, pero son clave a la hora de hablar de una experiencia confortable con tu smartphone, sin importar el ambiente donde te encuentres.

1. Basado en una investigación interna sobre el brillo de las pantallas LCD de smartphones con precios entre 63 y 158 dólares.
2. La capacidad típica es de 5200 mAh. El valor típico es la capacidad media estimada de un lote de baterías basada en pruebas internas, que representa el rendimiento esperado en condiciones normales.
3. La capacidad nominal es de 5100mAh. La capacidad nominal es la capacidad mínima garantizada de una batería en condiciones controladas.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

# Capturan en México a líder de Los Huistas, es trasladado a Guatemala para su extradición a EEUU



El Ministerio Público coordinó la aprehensión de Aler Baldomero Samayoa Recinos, también conocido como Chicharra. Su aprehensión se realizó en territorio mexicano y se coordinó el traslado hacia Guatemala.

Samayoa Recinos es el presunto líder de Los Huistas, según informó el ministro de Gobernación, Francisco Jiménez.

A su llegada a Guatemala, el aprehendido “*el proceso lo dirá más adelante*”, afirmó Samayoa Recinos. Además, saluda a los amigos a través de los medios de comunicación.

Él es requerido para comparecer a juicio en la Corte Distrital de Estados Unidos para el Distrito de Columbia por conspiración para distribuir cocaína, con la intención de que, conociendo y teniendo causa razonable para creer que dicha sustancia sería ilegalmente importada hacia Estados Unidos.

Una investigación realizada por las autoridades de cumplimiento de la ley reveló una organización a gran escala de tráfico de drogas operando en Guatemala, identificando a los dirigentes de la organización y a los coordinadores responsables de facilitar el transporte de ilícitos.

March 2022

**REWARD**  
OF UP TO \$10,000 USD for his arrest and/or conviction offered by the U.S. Department of State

**LOS HUISTAS DTO Associates**

- Axel Blandier Montelazo**  
DOB: 26 Oct 1986  
CUI: 842879131(Guatemala)  
\*Indicted on drug trafficking charges in the U.S. District of Southern California
- Roger Amado Samayoa Novelo**  
DOB: 7 Oct 1989  
CUI: 23447286131(Guatemala)
- Freddy Armando Salazar Flores**  
DOB: 14 Feb 1984  
CUI: 20964798131(Guatemala)
- Ercia Rene Morales Lopez**  
DOB: 26 Jun 1976  
CUI: 159646798131(Guatemala)
- Werner Darío Morales Menéndez**  
DOB: 12 Nov 1986  
CUI: 1782927131(Guatemala)

El requerido y otros conspiradores fueron directamente responsables de distribuir cantidades de toneladas de cocaína que llegan a Guatemala por tierra y a través de sus puertos, antes de la distribución a organizaciones mexicanas de tráfico de drogas y, finalmente, la importación ilegal a Estados Unidos.

En el operativo de captura se efectuaron coordinaciones transnacionales entre Estados Unidos, México y Guatemala.

Ahora iniciará el proceso de extradición que debe cumplir con algunos procedimientos legales previos.

Guatemala ha fortalecido su labor en la lucha contra el narcotráfico.



# En Baja Verapaz entregaron más de 7 mil pilones de cebolla

Agricultores del Programa de Alimentación Escolar (PAE), de los municipios de Salamá, Rabinal y San Jerónimo, Baja Verapaz, recibieron 7500 pilones de cebolla que les fueron entregados en la finca del vivero del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), ubicada en San Jerónimo.

Esta entrega tiene como objetivo fomentar la producción agrícola local y mejorar la calidad de los alimentos para los niños en las escuelas, a través del programa escolar.

La actividad fue coordinada entre el responsable del vivero en Baja Verapaz, la unidad de Alimentación Escolar del MAGA y actores locales.

Los pilones de cebolla fueron producidos en el vivero bajo la coordinación del ingeniero Maynor Morales, quien supervisa la producción de diferentes especies de cebolla. Además, se coordinó con el técnico Henry Gil, del Viceministerio de Seguridad Alimentaria y Nutricional (VISAN), para la entrega de semilla de cebolla, lo cual permitirá a los agricultores generar parcelas productivas experimentales.



Este esfuerzo promueve las buenas prácticas agrícolas, favoreciendo la capacitación de los productores y asegurando la producción de alimentos de alta calidad y sanos, que estarán destinados a las Organizaciones de Padres de Familia (OPF) de los mencionados municipios.

Heidy Alvarado, enlace departamental de la Unidad de Alimentación Escolar de Baja Verapaz, destacó que este tipo de iniciativas son fundamentales para garantizar que los productos adquiridos sean de calidad, seguros e inoocuos.

Con esta entrega, el MAGA reafirma su compromiso con las autoridades locales en mejorar la alimentación escolar, contribuir a la producción de alimentos y seguridad alimentaria de los agricultores.



## **Empresarias guatemaltecas impulsan su internacionalización con apoyo de MINECO, Cámara de Comercio de Guatemala y BAC**

A nivel global, solo una de cada cinco empresas exportadoras es liderada por mujeres, según datos del Centro de Comercio Internacional. Para abordar esta brecha y promover la inclusión económica femenina, la Federación de Cámaras de Comercio del Istmo Centroamericano (FECAMCO), a través de la Cámara de Comercio de Guatemala, con el respaldo del Ministerio de Economía (MINECO) y BAC Guatemala, han impulsado el Programa de Internacionalización de Empresas Lideradas por Mujeres en el país.

Durante las últimas semanas, más de 50 empresarias centroamericanas, incluidas guatemaltecas, fortalecieron sus capacidades en temas como: Investigación de mercados y oportunidades en Centroamérica, Requisitos y procedimientos para exportar, Logística, costos y estrategias de empaque, Finanzas internacionales y gestión de riesgos (a cargo de BAC), entre otros temas.

Como resultado de este esfuerzo, seis de estas empresarias han sido seleccionadas para representar a Guatemala en EXPOCOMER 2025 en Panamá, donde podrán exhibir sus productos y generar nuevas oportunidades de negocio. De estas, dos recibirán becas de BAC Guatemala, mientras que el Ministerio de Economía apoyará a cuatro de ellas para garantizar su participación en este importante evento de comercio exterior.

*“Este esfuerzo refleja el compromiso del Gobierno de Guatemala, que tiene como prioridad convertir a nuestro país en un referente de comercio exterior, donde cada empresa, grande o pequeña, tenga las herramientas para competir en el mercado internacional”,* expresó Yony Cifuentes, director de Política de Comercio Exterior.

La Cámara de Comercio de Guatemala ha desempeñado un rol clave en la ejecución del programa, facilitando la selección de participantes y promoviendo la vinculación con actores estratégicos del comercio exterior.

*“El éxito del Programa de Internacionalización de Empresas Lideradas por Mujeres es un testimonio del impacto positivo que generan las alianzas estratégicas entre el sector público y privado. En la Cámara de Comercio de Guatemala, creemos firmemente que la colaboración entre instituciones es clave para crear oportunidades reales de crecimiento para las empresarias guatemaltecas. Gracias al trabajo conjunto con FECAMCO, el Ministerio de Economía, BAC y otros aliados estratégicos, hoy vemos cómo seis mujeres empresarias guatemaltecas han logrado abrirse camino en mercados internacionales, fortaleciendo así el comercio y el desarrollo económico del país. Este tipo de iniciativas no solo impulsan la internacionalización de nuestras empresarias, sino que también refuerzan el compromiso de la Cámara de Comercio con el empoderamiento femenino y la competitividad empresarial en Guatemala y la región”,* expresó Josué López, Gerente General de Cámara de Comercio.



A través de Mujeres BAC, el banco ha desarrollado un ecosistema de apoyo financiero y no financiero para fortalecer el crecimiento empresarial femenino, brindando acceso a capital, educación financiera y oportunidades comerciales y de networking.

*“A través de nuestro programa Mujeres BAC, hemos trabajado por impulsar el crecimiento de empresarias y emprendedoras en toda la región, facilitando acceso a herramientas y oportunidades que les permitan expandir sus negocios. Este programa es un claro ejemplo de cómo la colaboración estratégica puede generar un impacto positivo en la economía y en la vida de muchas mujeres”,* expresó José Barrios, vicepresidente de Estrategia Comercial, Mercadeo y Sostenibilidad de BAC Guatemala.

### **Las 6 empresarias guatemaltecas seleccionadas**

De las diez empresarias que completaron el programa, seis han sido seleccionadas para viajar a EXPOCOMER 2025 en Panamá, donde exhibirán sus productos en el Pabellón Centroamericano de Mujeres Exportadoras. Cada una de ellas proviene de distintos sectores, y han demostrado su capacidad de innovación y su potencial exportador:

- Angelica de León Ramírez – BARETEC Guatemala: Especialista en reciclaje y exportación de baterías de ácido-plomo usadas.
- Ana Mariela Mejía – Industria DLC: Exportadora de productos a base de frutas y vegetales, incluyendo mermeladas y salsas.
- Tatiana Salazar – Joyería Botánica Guatemalteca: Diseña y exporta piezas de joyería botánica inspiradas en la flora de Guatemala.
- Flor de María Fuentes Monzón – Maya Piel: Diseñadora y exportadora de marroquinería, incluyendo cinchos, bolsas y accesorios de cuero.
- Sindy Márquez – Creaciones Sindy: Especialista en ropa y camas para mascotas con enfoque en bienestar animal.
- Celeste Fumagalli – Gold Grains: Productora y exportadora de café de especialidad de la Región 4, Sur Oriente de Guatemala.